

Don Jesús Martínez Pastor, de Moratalla (Murcia), nos envía antecedentes históricos del castillo de Moratalla, transcritos del libro *Cosas de Moratalla*, del autor local D. Alfredo Rubio Heredia, prologado por D. José M.^a Lozano.

Cuando estuvo el Sr. Martínez Pastor al frente del Ayuntamiento de Moratalla, se constituyó en paladín del castillo y le dedicó especial atención, restaurando parte de él y consolidando lo que más cuidado necesitaba.

Conserva el castillo en su interior la sala de armas, escalera mural, dormitorio de los castellanos y placeta descubierta. Es obra de alarifes mudéjares, construido en la segunda mitad del siglo XV, cuando alboreaban las esplendideces del Renacimiento. Nos habla también del castillo de Angiene, en la Alcarria.

La Junta Parroquial intenta edificar unas viviendas junto al castillo, que no se ajustan a la legislación vigente. Con este motivo, la Asociación ha intervenido para detener estos abusos.

* * *

A continuación damos cuenta de algunos de los reportajes que recibimos y que, publicados en la Prensa, contribuyen a mantener y aumentar el ambiente propicio de los españoles para la defensa de las piedras gloriosas de nuestros castillos.

El reportaje de Luis Fillol Ruiz de León, en el diario *Arriba* (18-XI-53), «Madrid, tierra de paro», relativo al castillo de Buitrago, de la provincia de Madrid, e ilustrado con una fotografía aérea, es magnífico, por cuanto es la única manera de poder admirar su recinto completo, bañado casi totalmente por el río Lozoya, que le circunda. También reproduce el emplazamiento de la fortaleza vieja de Alcalá de Henares y algunos trozos del recinto del de Torrelaguna. Este joven y entusiasta aviador ha logrado localizar ya los 32 castillos que la provincia de Madrid conserva todavía.

Con el procedimiento aéreo se propone continuar localizando los de las demás provincias.

* * *

La *Gaceta del Norte*, de Bilbao, publica otro reportaje, de Perico Smith: «Las tierras de Vizcaya son un vivero de riqueza», en su número de 1-XI-53.

Perico Smith se lamenta, en uno de sus párrafos, de que en las guías de turismo de los extranjeros que visitan España, a Vizcaya no se le conoce más que como región industrial, cuando tantas bellezas encierra en monumentos.